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Inspection  
éducation nationale 

circonscription 
Versailles 

 

 
 

Ecole élémentaire des Condamines 
2 rond point des Condamines 

78000 VERSAILLES  
Tél/fax : 01 39 50 48 32 

Mail : 0781031x@ac-versailles.fr 

Procès Verbal de la Réunion du Conseil d’Ecole n° 3 

en date du  Mardi 18  juin  2019  

 
Education Nationale 

Présents 
L’équipe enseignante 

 
absents excusés : 
Inspecteur : Mr Cortes  

 

D.D.E.N. Parents d’élèves 
Présents 
Amicale des écoles 
publiques du quartier de 
Montreuil :  
 
Mes Goncalves, Fleury, 
Vogel, Michel  , Prinet, De 
Dufau, Touzot, Gervi 
Rivière,   Vézie,  

Commune 
Présents 
 
Mr Fresnel : représentant 
Mairie  

 
 

 

 

 

 
   

1) Bilan de l’année scolaire  

a- les activités  

  
- natation scolaire avec les classes des  2 CP, 1  CE1/CE2   au 1° trimestre, puis les 2  CM2 au 2° trimestre et CE1 au 3° 

trimestre : cela s’est bien passé. Merci aux enseignants qui ont accepté de prendre en charge cette activité et aux parents qui 

ont accompagné et aidé. Pour CM2 diplôme du Savoir Nager à certains 

-  Liaison CM2/6° : différentes rencontres et échanges  avec le professeur de français et des élèves de 6° : marathon 
orthographique, lecture de livre et création de 1° et 4° couvertures avec Me Schaetzel, professeur documentaliste . Mr 

Beauplet a présenté la classe de 6°, avec livres et carnet de correspondance.  

 -  Liaison GS /CP : en juin. Les CP ont assisté à la représentation de leur spectacle et les GS vont venir  à l’école fin juin 

- projet jardinage avec classes de CP de Me Barthélémy et   CP Me Rouget   et CE1 de Me Coatrieux : plantations, entretien 
dans le jardin de Me Elisabeth et présentation  de tableaux lors de l’exposition Esprit Jardin   

- Petit Champion de la lecture  :   CM2 de Mes Marchand et Chazalon   a   participé  

- le permis piéton pour les 2  CE2 de Me Pouget Abadie  et Me Chambert Loir  

-  Le permis vélo pour les 2 CM2 : entraînement à l’école La source puis ateliers dans le centre des Grands Chênes.  
- Nettoyage de Printemps :  CE1/CE2 Me  Pouget Abadie dans la forêt de Fausses Reposes  

- Spectacle sur le gaspillage alimentaire  : CE1 Me Coatrieux.   Pour le CE2 de Me Chambert loir il y a eu une impossibilité  

- Rencontre  Olympisme  avec les 2 CM2  et 2 CM1 au stade Montbauron le 18  juin : bien organisé. Ateliers tenus par les 

enseignantes et un éducateur sportif qui était là pour donner les règles et conseiller. Lors de la pause méridienne, spectacle 

par une compagnie de théâtre, le Bourgeois Gentilhomme, la leçon d’escrime et de philosophie,   exposition sur les Jeux 

Olympiques puis grande course relai 

Initiation à la pétanque, au laser-run et à l’escrime.  
- Foot à l’école pour les CP CE1 CE2 :  intervenants sur l’école les  vendredis de juin + sortie à Porchefontaine le 24 mai et 

tournoi final à Porchefontaine le 28 juin : Très bien organisé.  

La présence de parents est nécessaire pour le vendredi 28 juin.  

-  Ecole et Cinéma : les 2  classes de  CP , la classe de  CE1 , celle de CE1/CE2, celle  de CE2, les 2 classes de CM1 et la 
classe de CM2 de Mes  Marchand et Chazalon   ont participé au projet Ecole et Cinéma : 3 films sur l’année. -   

+ cinéma : festival du P’tit Cyrano pour CP Me Rouget , CE1/CE2 Me Pouget Abadie, CE1 Me Coatrieux, CM2 Me Brasi : 1 

film, CE2 Me Chambert Loir : 3 films  

-Classe PEAC : musique de la Police Nationale : cette année , cela n’a pu être mis en place car nous n’avons pas de salle sur 
Versailles pour accueillir le spectacle, en tenant compte des impératifs donnés par l’orchestre + le nombre de parents  et celui 

d’enfants  sur scène. Pour l’an prochain des recherches ont été faites mais en vain. La DSDEN a reconnu qu’il n’ y avait  pas 

de salle sur Versailles et une autre école a déjà dû abandonner le projet pour les  mêmes raisons. Nous le regrettons.  
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b- les suivis particuliers 

-  le RASED : interventions en CP CE1 CE 2  CM1 CM2 par Me Humbert. 11   élèves ont été suivis  
 

- La classe UPE2A   (classe des enfants non francophones ) :2 enseignantes : Me Wozniewska Danel ( ½  temps )  et Me 

Brasi  ( ½  temps )  ont   suivi  14   élèves cette année, cette aide se poursuivra l’année prochaine pour certains.  

 
b- le Carnaval : il s’est déroulé le VENDREDI  19  AVRIL  : cela s’est très bien passé.  Tout s’est passé au sein de l’école, en 

raison du plan Vigipirate : défilé dans la cour suivi d’un goûter avec les parents. Thème : les pays du monde entier …  

 

c- les sorties. Les classes ont organisé des sorties : château de Versailles, musée Lambinet, Bergerie Nationale , théâtre 
Montansier, Université Inter Age   …en perspective : Paris, espace Rambouillet , Potager du Roi  Le coût était en partie ou 

totalement pris en charge par la Mairie, sinon une petite participation a été demandée aux familles.  

 

 
d- la sécurité  

Exercice de sécurité  effectué le   17  JUIN  ,     exercice du 3° trimestre  1’15   217 enfants , 17 adultes (dames de service, 

AVS, enseignantes )  

 
2 ) la kermesse 

 

 

LA KERMESSE  aura lieu le SAMEDI  29     JUIN  
Spectacle le matin à 10h suivi des stands de kermesse. Sera proposée une tombola avec différents lots à gagner, en plus 

des petits lots de compensation des stands. Le spectacle a pour thème LE VOYAGE AUTOUR DU MONDE    

 

Cette année, on a donné, comme l’année dernière, 5 tickets de tombola à chaque enfant pour qu’il puisse les vendre à 
l’avance. (2€ le ticket ) . Les lots sont divers : sports + dons des commerçants de la rue de Montreuil notamment.  

 

La Mairie a adressé aux directeurs un courrier mentionnant la non possibilité aux dames de service de participer aux 

kermesses des écoles, pour des raisons  d’heures à récupérer . Lors de la réunion de directeurs qui a eu lieu la veille, le lundi 
17 juin, en Mairie, les directeurs d’école ont protesté, en évoquant  le rôle des dames de service et leur implication au sein de 

l’école. Ce moment de kermesse est pour elles  un moment privilégié pour rencontrer  les familles et les enfants . De plus leur 

aide est fort précieuse  pour le rangement des locaux. Lors de cette réunion, il nous a été conseillé de demander aux parents 

de plus s’impliquer lors des kermesses et de  participer au nettoyage des locaux  
Nous regrettons fort cette interdiction donnée par la Ville qui va à l’encontre de l’esprit d’équipe qui est l’élément moteur de 

toute école.  

 

Les représentants de l’Amicale vont rédiger un courrier à la Mairie pour exprimer leur regret quant à cette décision.  
 

 

3)La cantine, la garderie du matin, l’étude   

 
 

Les représentants déplorent l’absence de tout responsable du temps périscolaire.  

Me Ysabelle Jozwiak ne sera plus référente l’an prochain sur l’école des Condamines.  

 
Quelques questions subsistent quant à l’organisation du temps de la pause méridienne : 

-  les enfants  font part du  fait qu’il n’y a plus d’ateliers proposés .  

- En salle  de conférence, les élèves de CM2 sont en autonomie  et gèrent les entrées dans la salle, ce qui pose 

problème entre les enfants. Qui est responsable ? 
- Les enfants sont souvent dans la cour, ou dans les couloirs, sans activité précise 

- L’an dernier, il y avait des listes d’inscription pour les ateliers ; cette année, cela a disparu, ainsi que les ateliers.  

Les représentants souhaiteraient savoir quel budget est consacré  aux ateliers de la pause méridienne.  
On a constaté que tout au long de l’année, il y a eu des changements dans l’équipe d’animateurs ( absences etc.. ) , ce qui 

s’avère, certes, complexe pour mettre en place un suivi d’ateliers. Malgré tout, on a des animateurs  fixes depuis  le début de 

l’année. Y a-t-il des problèmes d’effectifs d’animateurs ?  

 
Toutes les activités proposées  par des éducateurs spécialisés ont été appréciées : yoga, sciences.  Mais elles  sont sur un 

temps donné et non sur l’année entière. 

 

Pour l’an prochain, un nouveau référent est nommé, il est à l’heure actuelle à l’école La Quintinie.     
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4) La Mairie :travaux et achats 

 

 
Sont demandés :  

- Refaire  le sol de la cour :  2020/2021 

- Sols dans les classes : à budgétiser  

- Dépose-minute : peut-on envisager deux places de dépose minute, rue des Condamines, au bout des places pour 
handicapés ? Cela n’est pas possible  

- Nettoyage façades : à budgétiser en 2019 

- Pas de petits bonshommes pour signaler la présence de l’école, car il y a peu de visibilité . Autre possibilité : des 

crayons géants : est-ce envisageable ?  
 

 

Une alarme intrusion est envisagée : pour l’instant elle est testée à l’école C Ader.  

 
Achats :  

Chauffeuses pour la bibliothèque, armoires pour classe seront livrées prochainement.   

 

 

 

5) La coopérative  

 

Des achats durant ce trimestre : matériel pour kermesse,  lots pour kermesse, lots tombola,  gestion des classes de  
découverte. 

 

Il reste à acheter les courses alimentaires pour la kermesse et les lots de la tombola.  

 
Argent versé par l’Amicale :   225€, qui provient  de la subvention Mairie donnée à l’association de parents d’élèves   

l’école envisage d’acheter des ballons, des raquettes de ping-pong, des cordes à sauter : du petit matériel qui pourra être mis à 

disposition durant les récréations  

 + 513.52€  bénéfice de la vente de t-shirts et sweat-shirts.  
 

Un bilan précis sera fait en début d’année prochaine.  

 

 

6) Le projet d’école 2015/2020 

 

 

Bilan de cette année : 2018/2019  
  

 

L’ensemble des actions menées a été satisfaisant : 

Le théâtre (travail avec un  comédien pour les Olympiades en CM2)   
 La Chorale : travail au sein de chaque classe puis chorale cycle 2 et cycle 3 : spectacle à Noël, lors du Carnaval, lors de la 

kermesse..  

Agir sur l’environnement : jardinage avec  2 CP , CE1 , + notions de propreté, de gaspillage avec CE2 et CE1 et CE1/CE2  

Conseils des délégués : 2 conseils sur l’année 
Le Vivre Ensemble ( élaboration du règlement par les élèves )  

Méthodologie, auto-évaluation ( fait au sein de chaque classe ) 

 Collaboration avec la pause méridienne : plus difficile cette année car référente a été  en arrêt maladie  

Défi  maths/ français : 1 maths 1° trimestre, 1 français 3° trimestre    
Cercle de parole : au sein des classes , pour la gestion de conflits ou pour amener débats.  

Classes de découverte :4  classes sont parties cette année : 2 CM1 et 2 CM2 

Rencontres sportives : durant la dernière semaine de classe : Olympiades  dans le cadre de la semaine olympique et 
paralympique  

Cinéma : 8  classes ont participé au projet Ecole et Cinéma 

 

+ Actions sur « Eduquer à l’empathie » : formation des enseignants durant cette année ( 3 journées )  
2 bébés   ( Gladys  et Max) sont    venus en CE1/CE2 et CE2   voir les  émotions qu‘ils dégagent  et qu‘ils provoquent  

chez les enfants  

+ fiches actions :  relaxation,  débats philosophiques au sein des différentes classes, messages clairs en cas de conflits, 

chorale, travail sur le corps, le respect de  l’autre  
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Des questionnaires anonymes ont été remplis par les enfants et les enseignantes  on attend le retour pour connaître, de 

façon statistique,  l’évolution du bien être des élèves.  

 
 Positif dans l’ensemble  

 On ne peut voir les répercussions immédiatement mais les climats de classe changent au fur et à mesure.  

Ces actions vont être  reconduites l’an prochain  

 
 

Des représentants demandent si l’école propose des actions par rapport au harcèlement.  

Me Marchand rappelle que la journée du 5 novembre est instituée journée du harcèlement par le ministère et chaque classe 

évoque le harcèlement à l’école, en s’appuyant sur divers documents proposés par le ministère notamment . 
De plus, suite à certains incidents, un policier est intervenu auprès des élèves de CM1 et CM2 pour leur présenter le cyber-

harcèlement . 

Et dans chaque classe, un travail a été fait autour du harcèlement, travail correspondant aux compétences des élèves. Me 

Bachard  évoque le  fait que certains élèves jouent à des jeux en ligne  fort tard le soir, et ces jeux ne sont pas autorisés à des 
enfants de moins de 13 ans ,  jeux violents, sans oublier les réseaux sociaux sur lesquels  les enfants communiquent en ligne, 

s’insultent , etc.. Et le problème est que, certains matins, l’école doit gérer les conflits qui ont été déclenchés à la maison via 

les réseaux sociaux.  

Me Marchand rappelle qu’elle a adressé un mail à ce propos à l’ensemble des  familles afin  de les alerter  et d’être vigilants . 
Il faut que chaque parent soit  responsable et prenne conscience de l’importance des jeux vidéos et des réseaux sociaux chez 

leurs enfants . Cela relève du rôle éducatif de chaque parent.  

Me Brasi rappelle également qu’un certain nombre d’enfants ont un téléphone portable alors que c’est interdit, d’après la loi, 

au sein de l’établissent scolaire , et certains téléphones sonnent pendant la classe.   
 

7 ) Classes de découverte :  

 

Sur 9 classes  de l’école, 4 classes sont parties en classe de découverte . Merci aux enseignantes qui ont mené ces 
projets et aux parents qui ont fait confiance .  

 

 

Les  2  classes  de CM1 de Mes  Breton  et Bachard :   Mézilles du 8 au 12 avril :  visite du chantier de  Guédelon, de Vézelay 
+ ateliers divers sur place 

Tout s’est très bien passé, les enfants sont venus ravis. La présentation du film a été faite le 11 juin. 

 

Les 2 classes de CM2 sont allées  au Puy du Fou et Marais poitevin  du 21 au 24  mai 
Retour positif également . La présentation du film a lieu le 20 juin.  

 

La Caisse des Ecoles a  apporté des aides pour le financement de ces classes. 18 élèves ont été aidés, ce qui représente un 

montant de 2992€ 
L’école va également apporter une aide, via la coopérative, certaines familles ayant demandé une aide plus tardivement.   

 

 

 

 

8) La caisse des écoles 

L’école  a reçu  932   Euros de la part des parents.  Merci pour les parents qui ont donné car une partie de leur don revient à 

l’école : 50% des dons + 3.85€ par élève, ce qui fait un montant de1309.15€  . L’argent reçu sera investi dans des sorties, du 
matériel ….Une partie a déjà  financé  la moitié de  la sortie Théâtre du 7 juin  

 

Un grand remerciement pour les aides pour les classes de  découverte : cela a bien aidé certaines familles et a ainsi permis 

aux élèves de partir 
 

 

                             9) Les stages de réussite , l’APC 

 
- Stage de réussite 

- Il y a eu un stage pendant les vacances de Printemps :  16 élèves y ont participé 

 
- Stage de réussite : du 27 au 30 août pour des élèves de  CM1 et CM2 qui éprouvent des  difficultés. Ils sont encadrés par des 

enseignants tous les matins.  

Le papier a été donné la semaine dernière et on est en attente des retours et de l’organisation  

  
-L’APC ; cette aide a eu lieu tous les midis de 11h30 à 12h10 par les enseignants, chaque enseignant ayant environ 5 à 6 

élèves. 45 élèves environ par période, ce sont des enfants éprouvant des difficultés d’apprentissage ou ayant des difficultés de 

concentration. Le travail a été axé sur la lecture, la compréhension, conformément aux directives  ministérielles.  
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                                11) Mise à disposition des locaux pour des associations 

 

Une  association souhaite utiliser les locaux en 2019/2020  

Il faut pour cela l’avis du conseil d’école.  
 Pas d’opposition de la part du conseil d’école.  

 

 

12) Prévision pour l’année prochaine  

 

 

Enseignants  

- départ d’enseignants : 
Mes Bachard, Chambert loir, Chazalon et Groiset  

 

 On est en attente des nominations sur les 2 postes classes et le complément de mi-temps  de Me Marchand  

Idem pour le mi-temps de la classe UPE2A tenu cette année par Me Brasi qui a fait sa demande de poursuite sur ce poste . On 
n’aura la réponse qu’en juillet. 

 

 

 

  Effectifs  

Effectifs pour l’année prochaine :  220 élèves pour le moment   40 CP   43  CE1  39 CE2   39CM1  59  CM2  

- structure provisoire  :2  CP,  1 CE1, 1 CE2, 1 CE1/CE2  1 CM1 ,  1CM1/CM2, 2  CM2 

- en attente de nouvelles inscriptions  

   

 

                              11) Divers 

 

-Initiation à l’Italien : Cette année, les 2 CM2 ont eu une initiation à l’italien. Le collège JP Rameau propose une classe 
bilangue  anglais-italien depuis 2018/2019. 14  élèves des Condamines souhaitent intégrer cette classe l’an prochain. 

 

 

- la liste  des fournitures va être donnée avec le livret en fin d’année, et aussi par mail,  sur le site de l’école,  et sera 

affichée sur les portes du hall.  

 

 

Questions de la part des représentants :  
- Pourquoi en CP les enfants n’ont-ils que de la lecture , écriture à faire le soir ? Pourquoi n’en ont-ils pas en 

mathématiques ? 

Me Barthélémy répond que la lecture est la priorité en CP. Les parents ont le fichier de mathématiques 

régulièrement et peuvent travailler en mathématiques s’ils le souhaitent . De plus , durant les vacances, Me Rouget 
précise qu’elle donne des suggestions de révision en mathématiques.  

Le principal du travail est fait en classe et la journée de classe est déjà fort longue.   

 

 
- Lors de l’étude , a été signalé un vol de goûter pour un élève , cela lui serait arrivé plusieurs fois.  

Me Marchand a été mise au courant pour un vol de goûter et a tenté de résoudre au mieux  le problème, mais c’est 

plus difficile quand on ne le résout pas de suite. Elle a notamment demandé à l’enfant d’aller voir un adulte si cela 

se reproduisait . Jamais l’enfant n’a signalé ce problème à nouveau, ce qui est regrettable.  
L’équipe de l’étude va être vigilante. Et on verra si on doit changer l’organisation de ce temps de goûter pour éviter 

tout vol.  

 

 

 

 

L’Amicale fait le bilan des actions menées sur l’année : 

-  théâtre Montansier avec la représentation de Folles Saisons  : 199 participants. 

 à reconduire : théâtre ou cinéma 

- Vente de t-shirts et sweat-shirts : cela eu un vif succès 

 à renouveler : t-shirt ou casquette ou gobelet ?  

- Les représentants ont sollicité les commerçants de la rue de Montreuil  pour la tombola et les  commerçants 

ont volontiers donné . Un grand remerciement !   
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L’équipe enseignante remercie l’Amicale  pour toutes ces  actions menées au sein de l’école et à l’extérieur, 

pour l’aide apportée pour l’organisation des différents événements, comme l’apéritif  dinatoire et la 

kermesse. De plus, l’école va pouvoir investir dans du matériel sportif et des livres, grâce aux sommes 

données par l’Amicale  ( subvention + vente de t-shirts )  . Ce dynamisme et cette coopération font plaisir à 

constater et l’équipe enseignante souhaite que cela se poursuive . Un grand merci !  

 
 

 

 

 
 

 

 

- Vacances : VENDREDI  5   JUILLET 2019  soir  

- RENTREE : LUNDI  2    SEPTEMBRE 2019  
 

 

Un grand remerciement à toutes et tous, enfants, enseignants, parents, dames de service, 

animateurs  pour l’aide, la participation aux différentes actions menées cette année. 

Bonnes vacances bien méritées  à toutes et tous.  

A la rentrée prochaine pour ceux qui reviennent et bonne continuation aux autres !   

 

 

Séance levée à  20h30 
 

                                   Signatures de l’Amicale  et de Madame Marchand, directrice  
 


